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Ata de Sessão 

 
Plenário JULIO FLORIANO PETERSEN 

 - XV Legislatura -  
 
Ata nº 11/2019 da Audiência Pública sobre os Projetos PLO 25/2019 e PLO 26/2019, realizada no dia 04 de setembro de 2019, no Plenário Júlio 
Floriano Petersen. 
 
Ata nº 11/2019 da Audiência Pública sobre os Projetos PLO 25/2019 e PLO 26/2019, realizada no dia 04 de setembro de 2019, no Plenário Júlio 
Floriano Petersen, conduzida pelo Presidente da Comissão de Orçamentos Finanças e Contas Públicas, vereador Luia Barbacovi da Bancada 
Progressista. Estiveram presentes nesta audiência os vereadores Andreia Reck, Bancada PSDB, Rosi Ecker schmitt e Volnei da Saúde 
também pela Bancada Progressista. Presidente da Comissão saúda as autoridades presentes, secretário, servidores e toda comunidade, e 
invocando a proteção de Deus declara aberto os trabalhos desta Audiência Pública da Comissão de Orçamento Finanças e Contas Públicas sobre 
os Projetos, PLO 25/2019 que altera dispositivo da Lei 2158, que dispõe sobre o Código Tributário Municipal, e o PLO 26/2019 que altera 
dispositivo da Lei 3674, que dispõe sobre as diretrizes para alteração da Lei Orçamentária de 2019. Convida para compor a Mesa o Secretário de 
Turismo Sr. José Carlos de Almeida, e de imediato passa a palavra ao Secretário que diz: “Boa tarde a todos, quero cumprimentar o Luia, todos 
os presentes, e fazer uma justificativa de uma necessidade que tem, na questão dessa redução do imposto. A necessidade dos Parques de mantê-
los, de aumentar a quantidade, a necessidade de manutenção, sempre tem que estar em renovação, e a questão da ocupação, da permanência 
dos clientes aqui em Gramado, no nosso destino turístico, os parques propiciam que aumente o período de permanência das famílias na nossa 
cidade. A grande preocupação que nós temos e a grande qualidade que nós temos, é que temos uma capacidade atrativa diferenciada dos outros 
destinos a nível de Brasil. Nós temos qualidade em receber, qualidade em hospedar, alimentar e animação, e a animação é parte fundamental na 
permanência e na escolha dos destinos turísticos de uma pessoa quando vai sair em férias. Se virmos a história da formação da comunidade 
gramadense, já havia uma preocupação desde 1938 de criar ambientes e espaços para a permanência das pessoas com qualidade, considerando 
que na época era mais uma questão de contemplação. Esse período passou, o próprio Lago Negro foi construído para entretenimento das famílias, 
da juventude, o próprio Lago Bier também foi feito para que houvesse qualidade no tempo em que as pessoas estavam aqui, e uma coisa 
interessante, até hoje são os lugares mais visitados pelos turistas. Então numa sequência nós chegamos num período que começou o crescimento 
de Gramado como destino turístico, e a grande preocupação passa a ser o que fazer, e aí começamos a criar as festas para trazer o pessoal a 
Gramado a um evento, mas só a visita do veraneio em Gramado como era na época dos períodos de férias, a seguir no momento não era o 
suficiente. Então a própria criação dos eventos da cidade, é tudo em função de que haja animação, ou seja, o que fazer no período em que estou 
aqui em Gramado. Então o que que acontece, nós temos a Festa da Colônia, é período longo, um tempo em que eu possa gastar meu tempo, nós 
temos o Festival de Cinema um evento ligado ao crescimento de Gramado, a gente tem agora  a cultura gastronômica, e temos o Natal Luz que é 
o grande evento do momento. Então todos esses eventos foram criados para gerar maior qualidade e mais permanência em Gramado. Esta fase 
dor Parques, é extremamente fundamental porque oferece e oportuniza os clientes que estão em Gramado, que possam usar, gastar bem o seu 
tempo e ter uma animação em função dos Parques. Relevante a isso aí, temos que considerar que aumentando a permanência do cliente, 
aumenta a nossa receita tanto na hotelaria, gastronomia e o próprio comércio, gerando a divulgação para que o destino, para quando eu for 
escolher para onde eu for passar minhas férias, me dê qualidade. Felizmente nós temos associado a essa, a esse momento, a questão da 
segurança. Então um destino que é seguro e tem a capacidade atrativa como nós, gera mais movimento. Parques diferenciados ao convívio de 
experiências, de excelência, de relação de família, porque os Parques não tem idade para que possa se visitar. O que que acontece, a nível de 
Brasil os destinos turísticos estão trabalhando muito e muitos se espelham em Gramado pelo movimento e quantidade de turistas que recebemos 
como turista e como visitante. Esse movimento que é considerado muito bom, ele pode proporcionar novos investimentos na região, o que que 
temos que considerar, desconsiderando todos os centros e destinos a nível de Brasil, nós temos que nos preocupar com o entorno. Então nós 
temos os Parques com ISS de 5%, Canela 3%, é uma diferença muito grande, e há uma briga em Canela para que baixe esse ISS para 2%. Se 
vamos ter investimento aqui e considerar essa diferença, a probabilidade de investir vai ser em Canela, e nós não podemos permitir isso aí, então 
essa diferença de receita que gerou na redução de cinco para três, inclusive já está dentro do nosso orçamento, e já estamos considerando essa 
não receita já estamos superando, superamos de dezenove para dezoito, 12,5%. Então a receita pode aumentar pelo movimento, asseguramos a 
receita, ou seja, não vamos ter preda de receita, na real não existe a perda, pode ter a renúncia mas não tem a perda. Outra coisa que termos que 
considerar, vamos fazer um desdobramento, que muito dos nossos, m]ao de obra qualificada que estão nos Parques, muitos também são da 
cidade vizinha. Evidentemente se novos investimentos acontecerem lá, esse funcionário poderá voltar pra lá, e nós teremos a necessidade de mão 
de obra que vai nos faltar. Então é extremamente importante que aconteça essa redução, vai qualificar o nosso centro turístico que terá 
movimento, vai gerar renda, vai assegurar o emprego, vai dar qualidade ao centro, e vamos ter divulgação expontanea. Então a importância que 
tem, e falo mais pelo lado do turismo, é que a gente assegure mais o emprego e que não perca os investidores, inclusive os que aqui já estão para 
o entorno. Estou à disposição.” Presidente da Comissão Vereador Luia Barbacovi agradeceu ao Secretário de Turismo, e abriu o espaço para a 
comunidade, mas não houve nenhuma manifestação, no espaço destinado aos vereadores, tivemos o pronunciamento do vereador Luia 
Barbacovi: “Secretário, tem alguns números, ou expectativa ou número de empreendimentos que seriam beneficiados com essa Lei? É que eu 
vejo aqui que a maioria que aqui está, é ligada em Parques, já tem conhecimento, mas é importante.” Secretário de Turismo José Carlos 
Almeida: “Pega a parte dos Parques, centro de lazer o que representa um volume relativo na questão de se apresentar ao polo emissor, na 
questão, nos capacitamos mais, nos qualificamos mais na questão do que temos a oferecer com qualidade, vamos dizer assim, independente da 
idade, todos vamos interagir, usar a cidade. Em números acho que são quatorze parques, e a tendência, nós vamos ter mais um Parque, o da 
Mônica que poderia ter sido em Canela, se considerarmos daqui a trinta anos, é considerável a receita, mas como eu falo que tem renúncia mas 
não tem perda, a estimativa orçamentária é de R$ 40.800.000,00 (quarenta milhões, oitocentos mil reais) então nós descontamos o que seria 
renúncia e temos um assegurado de R$ 39.000.000,00 (trinta e nove milhões) que representa 12,5% a mais que o ano passado. Neste período até 
julho já estamos com uma arrecadação de R$ 26.000.000,00 (vinte seis milhões) e isto representa quatro e nós devemos passar longe desse valor. 
Então essa é a grande segurança que nós temos, nós renunciamos, mas nós não perdemos.” Presidente da Comissão colocou mais uma vez a 
palavra a disposição dos vereadores presentes e a comunidade, como não houve nenhum pronunciamento, passou a palavra ao Secretário de 
Turismo, que disse: “Agradeço a oportunidade de poder deixar esclarecido a transparência da atitude que o Prefeito Fedoca tomou em relação a 
essa economia, com a intenção de que Gramado continue sempre diferenciada, muito obrigado.” Presidente da Comissão Vereador Luia 
Barbacovi agradeceu a presença de todos, e nada maios havendo deu por encerrada esta audiência pública.” Assessora de Cerimonial e 
Protocolo, Mª Aparecida Oaigen Benetti. Sala de Sessões 04 de setembro de 2019 .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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